

# EL PAPAGAYO



AÑO II Elche, domingo 29 junio 1924 NÚM. 38

## Temas Locales

### Se impone una Liga de Inquilinos

Hace algún tiempo que venimos esperando de los renovadores gobernantes de hoy que, en su afán de hacerlo todo bien, acometieran la empresa de dar el posible remedio al mal que vamos a combatir; pero en vista de que nada se hizo hasta ahora, nos decidimos a comenzar nuestra campaña en favor del inquilino.

Ya sabemos que por el hecho de que haya quienes no posean, no ya una casa suntuosa, sino un modesto techo bajo el cual albergarse, es motivo para ellos de desgracia; pero para estos desafortunados, que son tantos, se han creado leyes y disposiciones que les favorecen y amparan, que tratan de hacer más resistible el mal de su pobreza, que le les obliga a vivir en una casa que es de otro. Y como en nuestro pueblo vemos que el infeliz inquilino está desamparado y tenido en abandono, querríamos hacer el milagro de mover su espíritu indiferente y hacer que él haga valer sus derechos y viva un poco mejor y más respetado.

Para esto, claro está, no hay más solución que la de procurar la unión de todos los que habitan una casa que no es de su propiedad y formar lo que tan establecido está en aquellos puntos donde han pensado en que es posible la defensa contra el egoísmo del casero y que se denomina Liga de Inquilinos.

Esperamos que en nuestra labor ha de secundarnos toda, o por lo menos parte de la Prensa local, que se precia de mirar siempre por el interés ciudadano, y no hemos de ser nosotros únicamente quienes razonen y argumenten la necesidad de la formación de esta Liga; pero aparte de los datos y razones que nuestros colegas puedan aportar en apoyo de nuestra finalidad, y que no pueden ser pocos si se quiere tomar con cariño la

campaña, diremos que es doloroso, que existiendo, por ejemplo, un decreto sobre alquileres—que ahora acaba de prorrogarse—que prohíbe la elevación de éstos, estemos oyendo continuamente casos en que la codicia del casero, aumenta, sin motivos que lo justifique, el precio del alquiler.

Por otra parte, ¡cuántos requisitos no faltan por cumplir en lo que respecta al saneamiento de las casas a'quiladas! Ciertamente es que en las que se construyen ahora hay algún interés por parte de la autoridad en hacer que reúnan condiciones de comodidad e higiene, pero ¡cuántas hay de construcción antigua que carecen de todos los requisitos elementales para que en ellas pueda habitarse, donde es francamente imposible la vida! Y, sin embargo, existen leyes sanitarias, que de cumplirse o hacer que se cumplan atenuarían, ya que ponerle total remedio no es posible, esta vergonzosa y fatal calamidad.

No; entendemos que este abandono en que se tiene al inquilino no es lógico ni humano que continúe, y como medio de evitarlo se impone la unión de todos los que no tienen casa propia en una Liga de Inquilinos, y, ¡a luchar contra el egoísmo del casero! ¡Todo, antes que esa explotación indigna de que es víctima el desheredado que habita una casa que no es suya!

Si la humanidad mirase siempre al cielo como las palmeras, seguramente sería más grande en el pensar y más noble en el sentir, y regenerándose, sería un hecho la fraternidad universal.

DOCTOR SIMÓ

Médico Oculista del Hospital de Valencia.

Mayo 1906.

(Del álbum existente en el Huerto del Cura).

**EL PAPAGAYO**

Semanario independiente

Barrio del Puente Nuevo.-ELCHE

Precios de suscripción:

En Elche, un mes . . . . .	0,50 plas.
Resto de España, trimestre . . . . .	2,00 „
Extranjero, . . . . .	2,50 „
Número suelto, 10 céntimos.	

Las suscripciones de fuera son de pago anticipado.

**Instantánea**

Estamos encantados ante el fausto acontecimiento de que una docena de notables jugadores de balompié nos dispensen el alto honor de venir aquí a jugar un partido. Estamos como en vísperas del mayor y más fausto acontecimiento que haya podido registrarse en esta Illice de nuestros pecados desde los tiempos de los moros acá. La alegría nos retoza por todos nuestros interiores que es una bendición, y eso del chico con zapatos nuevos es un berrinche comparado con el contento y satisfacción que nos invaden.

Claro, que así y todo, nuestro gozo no es perfecto; la perfección ¡ay! no es de este mundo. Nosotros querriamos obsequiar a nuestros distinguidos visitantes, esos ilustres colosos de la patada y de los cabezazos, con algo excepcional, desusado, único... pero, ¡qué hacer que no esté ya hecho en honor y agasajo de otros forasteros de visol! Ya hemos volteado las campanas y echado bombas, hemos puesto colgaduras, hemos alzado arcadas de pino con cariñosas saluciones, hemos enviado nuestra banda y todos nuestros automóviles a salir al paso de la persona agasajada, hemos dado cientos de banquetes en el Huerto del Cura... ¿Qué obsequio original pondríamos en práctica para no

incurrir en la vulgaridad de la repetición y sobre todo para que encantado y admire a nuestros huéspedes?

¿Los llevaríamos a ver la cañería de aguas potables...? Sí, eso; ¡a ver la cañería! Ver cómo el agua que tanta falta nos hace se pierde estúpidamente en el camino, es algo que no se ve en todos sitios; es cosa admirable y extraordinaria. Un abandono así, no se ve a todas horas ni en todas partes...

Si, si; llevémosles a ver nuestra célebre cañería... Es cosa originalísima y no lo habíamos hecho aún...

JORGE DEL CAMPO

**D. LUIS ALMODÓVAR**

Profesor de Música diplomado en los Conservatorios *Tibaud* y *Piazzini* y *Liceo Musical Berruti* de Buenos Aires, ofrece sus servicios profesionales dando lecciones de Piano, Solfeo y Canto.

Órdenes, en su domicilio calle Honda, 14, (Llano).

**El Tío Róc y El Papagal**

—Tío Róc, estem abocats a un conflicte terrible. El ce Trípoli, va a resultar, al costat de este, un berrenar de Pascua.

—M' has asustat. ¿Qué pasa?

—Pos que no queen entraes pa el partit en hem nache de Gonsáles y hay mes chent disgustá que cuant a la gripe porque va a quedase sense vore a Samora.

—Aixó no, home; ya farán per pasechalo per ahí en un «auto» pa que no quede ningún sense vórelo.

—Clar qu' el pasecharán a ell y als atres chuaors pero el disgust es per no vore el partit.

—¿Que es que el Stadium resulta chiquico...?

—Mes qu' el Petit Club; pero el males que els bóns afisionats s'han quedat sense entraes per haverles repartit sense tró ni só. Hay qui en ha pillat una fotrasá y les ha repartit entre els seus amics y similars...

—Si, si, un ñiu... de pleits.

—Eso es, un ñiu... de pleits y de disgusts, porque hay sosio del «Elche»... que sel amporten els dimónis.

—Els hay molt entrometuts y molt dotors, que tot volen manojearo. Y tú ¿vas a vóreo? Tú no nesesites entrá.

—Yo no li done ñimportansia a aixó. Mes m' agrá a mi presensiar un cabildo o un examen de aspirants a munisipals. Pa mi, es mes chocant.

—¿Has anat a este del dimats?

—¡Clar!

—¿Va haver bon número de solisituts?

—Crec que dos menos que carecs s' oferien.

—Entonses...

—Ya vorenm com mo les arreglem.

—¿Sabien, sabien els aspirants?

—¡Folles! Sería cósa de vore els contes que van fer.

—Y el descanso dominical, ¿se cumplix?

—No se fa cumplir en fórsa.

—Lo que no es de uno... no ho vól.

—No se póen voler les cóses forsáes.

—¿Cóm se va a posar en aixó el mateix amor que en la empresa de donarli el machor esplendor a les festes d' agost, per eixemple?

—¡De ninguna manera!

**SI QUIERE USTED**

pasar un rato delicioso y tomar un buen refresco, no tiene más que ir a **Cuatro Vientos**, ese puesto que «El Figueról» tiene instalado frente al Cuartel.

## Estómago e intestinos

CURACIÓN RADICAL CON

# Gastrovanadina

DR. COQUILLAT

ELIXIR

(Fórmula ácida)

Cura la falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarreas y fermentaciones anormales.

Frasco, 4 pesetas.

POLVO

(Fórmula alcalina)

Cura el exceso de ácido (hiperclorhidria), flatulencia, atonía, gástrica y estreñimiento.

C.<sup>a</sup> pequeña, 2 pts. Grande, 3,50

Depósitos: Pérez Martín y Compañía; Martín y Durán, y Francisco Casas, Madrid.—Casa Segala, Barcelona

Se vende en todas las farmacias

## Cansó de Llauraor

Me vas prometre un beset y en ca no me las donat; dóname lo ya, chiquilla, que me tens desesperat.

MIQUÉL DE GAÑA

## HOMEOPATÍA

Dr. Amancio Meseguer

Curación de toda clase de enfermedades

Consulta todos los lunes de 2 a 5 de la tarde

H. COMERCIO.—Plaza Mayor

ELCHE

## Juegos Florales

Organizados por la Junta Protectora de la «Festa» de Elche que se celebrarán en la segunda quincena del próximo mes de Agosto.

TEMAS Y PREMIOS

I Canto a Elche. Flor Natural y Premio de la Junta Protectora de

la «Festa», quinientas pesetas.

II Canto a España, en octavas reales. Premio de Honor.

III Oda a la Asunción de la Virgen. Premio del Excmo. e Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis.

IV Canto a la Reina de los Juegos Florales. Premio del Excelentísimo Sr. General Gobernador de la Provincia.

V Tríptico de Sonetos a tres hijos ilustres de Elche. Premio del Excmo. Ayuntamiento.

VI Poesía Festiva. Premio del Sr. Alcalde-Presidente.

—: BASES :—

1.<sup>a</sup> Todas las composiciones habrán de ser originales e inéditas.

2.<sup>a</sup> Los trabajos se presentarán firmados con un lema, que se escribirá en un sobre cerrado que contenga el nombre y domicilio del autor.

3.<sup>a</sup> El plazo de admisión de los trabajos terminará el 31 de Julio.

4.<sup>a</sup> Los trabajos que no resulten premiados serán inutilizados, así como las plicas que contengan los nombres de los autores.

5.<sup>a</sup> Además del premio, el Jurado dará un accesit por cada tema.

6.<sup>a</sup> En la prensa local correspondiente al domingo, 3 de Agosto, se publicarán los lemas de todos los trabajos recibidos.

7.<sup>a</sup> El fallo del Jurado se publicará el día 10 de Agosto en la prensa local, dando a conocer los lemas de las composiciones premiadas.

8.<sup>a</sup> El festival literario para abrir las plicas, hacer entrega de los premios y dar lectura a las poesías premiadas se anuncia en el programa oficial de festejos.

9.<sup>a</sup> Los trabajos se remitirán al Sr. Secretario de la Comisión organizadora de los Juegos Florales, Casa Consistorial.

## Se vende una finca

situada en los partidos de Llano de San José y Matola, de este término, lindando en parte con la carretera de Crevillente, a cuatro kilómetros de esta Ciudad; compuesta de casa de labor y cabida de 258 tahullas de tierra de sembradura con plantados de almendros, algarrobos, granados, higueras y viñedos. Se vende en conjunto o por lotes. Para más informes en la imprenta de este periódico.

## Noticia de interés

El jefe de esta estación telegráfica nos remite el siguiente interesante

## COMUNICADO

Por el Excmo. Sr. Director General de Comunicaciones se ha dispuesto que el día 11 del próximo julio se verifique la incautación por el Estado del Grupo Telefónico de Elche, fecha en que termina la concesión actual.

Y habiéndose confiado al Jefe que suscribe dicha incautación y la dirección y administración futuras, me es dado el alto honor de dirigirme, en general, al público y a los Sres. abonados, en particu-

lar, para comunicarles tan jubilosa noticia. Es jubilosa, porque, de entre los timbres gloriosos y justos anhelos del Cuerpo de Telégrafos, se destaca su ya indiscutible capacidad técnico-administrativa en esta importantísima rama de Telecomunicación y la titánica lucha sostenida sin desmayo desde muchos años, porque le sea reintegrado en su totalidad el servicio de Teléfonos para bien de la Nación y del Erario; facilitando a la riqueza pública el desenvolvimiento de que se goza, no ya en los países Europeos o Americanos, sino en la muchedumbre de ellos que emergen de los mares Asiáticos y hasta Africanos..

En todos los grupos a su cargo, el Cuerpo de Telégrafos ha conseguido que no sea una ficción y una explotación abusiva el uso del teléfono. Y aquí lo conseguirá también si en sus manos continúa y todos le prestan el calor y estímulo a que se siente acreedor. Hablando en su nombre, puedo afirmar, porque así es nuestro espíritu, que si las fuerzas vivas de las importantes poblaciones enlazadas por el grupo se disponen a secundarme, a secundar el viril entusiasmo del Jefe Provincial, que tanto se ha distinguido por la incautación, llegaremos a colocar el servicio a una altura envidiable, dotándolo de los más modernos elementos. Mientras, y por ahora, remediaremos aquellas deficiencias de más urgente atención, mejorando al personal, el material y aplicando las tarifas reducidas. Es, pues, una positiva mejora la que se obtendrá en el mismo instante de la reversión y una halagüeña esperanza para lo porvenir.

Me importa advertir que no deben sentirse impacientes. Aun poniendo a prueba todo nuestro entusiasmo y actividad, el estado lastimoso del material existente, en su mayoría inservible, obligará a renovaciones y estudios de importancia, principalmente para el

## Laboratorio y Farmacia

DEL

### Doctor COQUILLAT

Ex-alumno de los Laboratorios del Instituto de Higiene de Alfonso XIII; Laboratorio de Microbiología, técnica Bacteriológica y Preparación de Sueros y Vacunas del Dr. Castro; Laboratorio de Análisis químico de la Junta para la Ampliación de Estudios (Director Dr. Casares); Laboratorio de análisis de Medicamentos de Dr. Fernández; Laboratorio Bio-químico del Dr. Carracido; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Gomis; Laboratorio Químico-Bacteriológico del Dr. Maestre Laboratorio Bacteriológico del Dr. Calvín; Laboratorio Bacteriológico del Dr. Moragas; Laboratorio y Academia de Ciencias Médicas de Cataluña; Laboratorio Bacteriológico del Hospital de Santa Cruz; Laboratorio Químico de F. Huette Director Dr. Mascareñas); Instituto Químico-técnico; Instituto Ibis.

Análisis de Sangre, Orinas, Espútos, Jugo Gástrico, Leche, etc.

Depósito de Medicamentos modernos y Especialidades farmacéuticas

tenido de nuevos circuitos de enlace entre las centralillas, que descongestione la carga del único que hoy existe. Pero, queda empeñada mi palabra de honor en cuanto a nuestra voluntad.

Se admitirán reclamaciones justas y se corregirán las faltas severamente, vengan de una u otra parte, pues hay que reconocer que algunos, pocos por fortuna, llevados de su impulsividad o de exasperaciones que un cruce de líneas puede provocar, llegan a perturbar el servicio con incorrecciones, tanto más censurables cuanto que van dirigidas a respetables funcionarias cuyo cumplimiento del deber las expone a oír sin protesta.

Sólo me queda rogar a los señores abonados nos den facilidades para cualquiera inspección que se ordenara y que todos cooperen a que perdure en nuestras manos servicio de tanta importancia, en el que no nos guía otro interés que el bienestar del público y la seguridad del Estado, la prosperidad de estos pueblos y, si nos lo concedéis, el nobilísimo orgullo profesional en su aspecto científico.

ARTURO COLMENERO.

Jefe de Telégrafos de Elche

## Balompíe

Como tan repetidamente se ha anunciado, esta tarde se celebrará el importantísimo encuentro entre el Real Madrid y nuestro Elche, con Zamora y Zabala, arbitrado por el Sr. Colina presidente del Colegio de Arbitros Nacional y el Sr. Brú, presidente del Colegio Catalán.

Son de notar las importantes reformas introducidas en el Stadium con motivo de este partido, en donde se han colocado gradas y plateas y se ha dado al campo la longitud de 100 metros. La Comisión encargada de estos trabajos recibe muchas felicitaciones.

—Nuestro «Elche» fué vencido el domingo en Cartagena por cuatro a uno.

—«Popular» y «Eclipse» jugaron en el campo del primero, empatando a uno.

—«Sol Ideal» y «Español» que el domingo jugaron empatando a cero, contendieron de nuevo el martes. El nuevo encuentro tuvo el mismo resultado que el anterior.

CORNER

Imprenta Marcial Torres, Joaquín Costa, 10.-ELCHE